Acreedores no han recibido ninguna propuesta de la firma del Grupo Saieh para renegociar las obligaciones:

Bonistas de Corp Group Banking preparan estrategia legal ante probable impago de cupón

Plazo para pagar US\$ 17 millones en intereses se cumple hoy a la medianoche. Opciones que analizan incluyen desde acelerar el pago total del bono, llevando el default a US\$ 517 millones, hasta exigir activos de SMU y VivoCorp.

MARCOS BARRIENTOS DÖRNER

Hoy jueves se cumple un plazo fatal para la deuda de Corp Group Banking (CGB), la sociedad con que el Grupo Saieh invierte en Banco Itaú Corpbanca: a las 00:00 horas de esta noche termina el período de gracia para pagar el cupón de US\$ 17 millones de los US\$ 500 millones en bonos que emitió la firma en 2013, en Estados Unidos.

Ante el eventual impago, que dejaría a CGB en default, un grupo de acreedores institucionales, que tienen más del 50% de los bonos en cuestión, contrató a dos estudios de abogados para analizar los pasos a seguir. Se trata del bufete neoyorquino Cleary Gottlieb, para llevar la causa en EE.UU., y del estudio DLA Piper en Chile, para hacerlo a nivel local. "Estamos asesorando a un grupo de tenedores de bonos que representan más del 50% del total, y que incluye a MBI, a Consorcio, Fynsa, Larrain-Vial y Compass", dice Paulo La-rraín, socio en DLA Piper, en conversación con El Mercurio Inversiones, un día antes de que expire el plazo para cumplir con la obligación.

Corp Group Banking no respondió consultas para este artículo. No obstante, fuen-

tes conocedoras de la posición de la firma señalan que, si bien no habrá un pago el día de hoy, su disposición es a negociar para encontrar una solución. "Es bueno recordar que el bono no cuenta con garantías reales ni personales", dice la fuente. "Las eventuales acciones judiciales están circunscri-

EL MERCURIO

Inversiones

www.elmercurio.com/inversiones



recibir ninguna propuesta, a 24 horas para que venza el período de subsanación, es bastante anormal. Y lo normal en un caso así es que se pida y se declare la aceleración en forma muy inmediata".

Esto de no

Este grupo de tenedores de bonos ha contratado dos estudios reputados, tanto en EE.UU. como en Chile, lo que implica costos legales importantes, y eso creo que es una prueba bien clara de que su voluntad es de ejercer sus derechos".

PAULO LARRAÍN, ABOGADO DE DLA PIPER Y ASESOR LEGAL DE LOS BONISTAS

tas a ese patrimonio y a su único activo: las acciones en Itaú CorpBanca, gran parte de ellas en garantía a Itaú Unibanco.

Según el abogado Larraín, "la voluntad de este grupo de

tenedores de bonos es ejercer sus derechos, que han sido vulnerados, de la mejor forma y de la manera

más eficiente posible" El que un alto porcentaje de

acreedores se pongan detrás de una estrategia legal es relevante para solicitar la aceleración del pago total de la deuda tras el incumplimiento de la cuota. Para ello, basta el impago de un cupón y el acuerdo de, al menos, el 25%

de ellos. "A partir del viernes podría ocurrir la aceleración de todos los pagos pendientes de ese bono, con lo que se entienden como adeudados a partir del momento en que se produce esa aceleración", dice Larraín. Esto incluiría todo el capital debido al 2023, además del cupón que expira hoy. Es decir, un default de US\$

Para la fuente asociada a CGB, "esta aceleración no genera ningún efecto, más allá de que la obligación contenida en el bono se transforme en deuda vencida, una alternativa que no conviene a ninguna de las partes".

Si bien el abogado no confirma si se pedirá la aceleración, algunos bonistas lo ven como probable, por la actitud de la compañía.

"CGB no informó nada a los bonistas cuando hubo problemas en el pago del cupón de marzo; luego sí nos informó que contrató a asesores para presentar una propuesta en septiembre, lo cual no ocurrió. Tampoco lo ha hecho hasta ahora que termina la cura", dice uno de los acreedores, quien pide no revelar su nombre. Al contratar al asesor financiero Lazard y a los bufetes Simpson Thacher & Bartlett junto a Carey & Cía., CGB señaló que tendría "su revisión y análisis a fines del tercer trimestre de 2020", lo que no

"Esta situación de no recibir ninguna propuesta hasta el día de hoy, antes de 24 horas para que venza el período de subsanación, es bastante anormal", dice La-

ha sucedido.

rraín. "Lo normal es que en un caso así, se pida y se declare la acele-

ración en forma muy inmediata". Para el abogado, lo de Corp Group Banking se complica aún más, porque hay otros créditos emitidos por la empresa que, por una cláusula de cross default, pueden acelerarse en caso de incumplir una obligación con un tercero. "Es un efecto dominó que se produce respecto del deudor en relación a sus acreedores", dice Larraín. El crédito por US\$ 1.200 millones que CGB tiene con Itaú Unibanco incluye esa cláusula, por lo que podría hacerse exigible, señala el abogado.

De todas maneras, los bonistas esperan que haya una propuesta de CGB en el corto plazo antes de gatillar la aceleración del pago. "Dos semanas máximo", dice uno de los bonistas. "La propuesta debe incluir un aumento relevante de las garantías", dice otro, que también pide no revelar su nombre.

Buscando garantías

El equipo legal está analizando qué es lo que se podría recuperar en caso de que, por ejemplo, la empresa tuviera que someterse a un proceso de liquidación de acuerdo al capítulo 17 de la ley de quiebras de Estados Unidos. "Ésos análisis se están haciendo, pero no hay algo que podamos contar respecto de eso", dice Larraín.

Ante la falta de garantías, el mandato recibido por el equipo legal binacional incluye la posibilidad de solicitar la aplicación de la doctrina del "levantamiento del velo corporativo", lo cual permitiría acudir a activos que sean del controlador de CGB, aunque no estén relacionados directamente con la sociedad deudora. De esta manera, el caso podría llegar a la cadena de supermercados SMU y a la operadora de centros comerciales Vivo-Corp. "Es una doctrina que desde hace varios años se aplica en muchos países y que busca evitar que un deudor incumpla sus obligaciones, a través de estructuras societarias", dice el abogado, recordando que en Chile hay casos en los que se ha aplicado.

Más concreta sería la opción de hacerlo sobre Inversiones Saga SpA y el fondo de inversión privada Corp Life. "Son dos sociedades relacionadas a CGB que, al serlo, nuestros análisis las incluyen", dice.



Los vientos constantes que hay en el país son una de las ventajas de Chile para generar hidrógeno verde.

Gracias al potencial del país:

Cancillería busca posicionar a Chile con la "diplomacia del hidrógeno verde"

Buscan replicar experiencias exitosas, como la instalación de equipos astronómicos en el norte.

APORTE

El hidrógeno verde

permitiría a Chile

reducir entre un 20% y

un 27% las emisiones de

dióxido de carbono.

TOMÁS VERGARA P.

Siguen y suman los esfuerzos del Gobierno para posicionar a Chile como principal desarrollador del hidrógeno verde a nivel mundial.

Ayer se realizó un nuevo seminario sobre el potencial del país para la producción de esta fuente, organizado por la Cancillería y el Mi-

nisterio de Energía, en el que participaron inversionistas, empresas y diplomáticos de diversos países, instancia en la que se dio a cono-

cer la "diplomacia del hidróge-

Según explicó el canciller Andrés Allamand, esa estrategia busca "convertir a Chile en un centro mundial de investigación, desarrollo, producción y exportación de hidrógeno verde, a través de un proceso de colaboración y apertura a la inversión extranjera".

El programa considera la movilización de recursos humanos y materiales de la Cancillería en la difusión de la iniciativa, y trabajará, en conjunto con el Ministerio de Energía y Corfo, en diversos aspectos fundamentales para su avance, como la definición de marcos regulatorios adecuados, en los que se considerarán diversas

experiencias exitosas, como en su momento fue la instalación de los principales equipos de observación astronómica en el norte del país

Así, Cancillería se suma al trabajo que viene desarrollando el Ministerio de Energía, encargado de elaborar la estrategia de de-sarrollo para el combustible. "En la medida que podamos exportar el hidrógeno verde al mundo, va a poder contribuir al cumplimiento de las metas de reducción de emisiones de otros países", dijo el ministro de Energía, Juan Carlos Jobet.

Decisión sería en dos semanas:

Sube tensión por ley de glaciares y se posterga nuevamente su votación

Ayer, los senadores de oposición se enfrentaron con el Gobierno y acusaron falta de confianza.

Un duro enfrentamiento fue el que se vivió ayer en la comisión de Minería y Energía del Senado, entre representantes del Gobierno y senadores de oposición, en la instancia donde se discutía el futuro del proyecto de ley de glaciares

En dicha reunión, la postura del Ejecutivo fue lograr un acuerdo para mejorar la moción parlamentaria; sin embargo, el senador Álvaro Elizalde (PS) acusó que no existe confianza, producto de incumplimientos de parte del Gobierno en otras iniciativas legales, como la norma de pertinencia y una iniciativa del sector energético.

"Yo esto lo planteo por el clima, porque genera un clima difícil para la confianza, existe la disposición de aportar en llegar a acuerdos, pero el Gobierno debe cumplir la palabra. Lamentablemente, las confianzas se han visto dañadas, por lo que me siento pasado a llevar", aseguró Elizalde.

Con todo, y pese a que la se-nadora Yasna Provoste (DC) solicitó iniciar la votación, se logró un acuerdo de último minuto para postergar el proceso para la próxima sesión. Esta ini-ciativa mantiene en alerta a la industria minera, producto de los efectos que podría tener so-bre dicha actividad.

En tanto, al inicio de la instancia se habían logrado avances en cuanto a

aspectos relacionados con la definición de los objetos a proteger. La idea que ge-

nera consenso es

avanzar hacia la protección de los glaciares y del permafrost (hielo acumulado por más de dos años), pero este último, solo cuando se ubica dentro del ecosistema de los depósitos. "Primero hay que hacer una modelación en base a comportamiento técnico, y ahí representar el

permafrost y el grado de pro-

tección parcial para aquellos

un 52% del caudal del río en el mes de marzo provino desde glaciares, mientras que en Aconcagua, el promedio de los apor-**CIERRE** tes en la estación Cinco faenas mineras no cálida varían entre

podrían seguir operando el 40% y 60%. en caso de aprobarse el En tanto, desde el Gobierno, el proyecto. subsecretario de Minería, Iván

Cheuquelaf, aseguró que ya existe protección para glaciares, pero que están dispuestos a mejorar, por lo que apoyan la idea de legislar.

es continua", sostuvo el acadé-

mico de la Universidad de Chi-

le y experto en glaciares, Francisco Ferrando.

destacó la importancia de los glaciares para el consumo de

agua, y ejemplificó que solo en

el caso de la cuenca del Maipo,

En su exposición, Ferrando

Queremos promover acciones para lograr el equilibrio de los pilares económicos, social y ambiental. Si no avanzamos con los tres, no vamos alcanzar el desarrollo sostenible", dijo.

> Uno de los nudos del proyecto tiene que ver objetos de protección.

SINDICATO EN HUELGA:

Suspenden reunión en Minera Candelaria

Ayer se esperaba una reunión entre la administración de Minera Candelaria y la dirigencia del sindicato mina, que se encuentra en huelga desde la semana pasada.

Sin embargo, dicha instancia se suspendió, ya que la minera había puesto como condición deponer toda acción de bloqueo de caminos que pudieran poner en riesgo la seguridad de los trabajadores, y que impidieran el acceso a la faena o causen daño en instalaciones de la compañía o sus contratistas.

"Minera Candelaria ha estado y estará siempre disponible para buscar soluciones y alcanzar acuerdos con sus trabajadores, dialogando sobre la base de sus valores de seguridad, respeto, integridad y excelencia, como de buena fe y el apego irrestricto a la legislación vigente", señalaron desde la firma.

FOGAPE:

Restaurantes piden flexibilizar créditos

La Asociación Chilena de Gastronomía, Achiga, gremio que reúne a los restaurantes, manifestó que ayer sostuvo una reunión con el ministro de Hacienda, Ignacio Briones, en donde manifestaron al encargado de las finanzas públicas la necesidad de flexibilizar el inicio de los pagos de los créditos Fogape. Esto, considerando que muchos de estos préstamos deben comenzar a pagarse en octubre y que un gran número de restaurantes aún no logran reabrir en medio de la pandemia. Consultados por este tema en Hacienda dijeron que están evaluando un Fogape 2 para flexibilizar el crédito, la tasa de interés, para que así esta herramienta pueda llegar a más sectores. A la fecha se han otorgado casi \$11 mil millones en créditos Fogape.

